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部分单位拒缴，政协委员建议强化约束手段
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住房公积金制度是市民实现住房梦的有力保障。但是，目前在省城仍有一部分
单位以各种借口不为职工缴存公积金，或者少缴、欠缴。市政协委员、济南住房公积
金管理中心主任、党组书记董宝珂建议，把为在岗职工缴存住房公积金写入济南市
劳动合同。

本报记者 刘雅菲 孟燕

一金缴存远低于五险
未缴的多为非公企业

“我在济南一家私企做销
售工作3年了，单位从来没有给
缴纳过公积金。”市民赵女士表
示，单位不给缴纳公积金，买房
的时候非常被动。“不能享受买
房的福利。”

像赵女士这种情况，在省
城一些私企中比较常见。除了
单位不给缴存的，还有少缴或
欠缴的。“我们公司就是最低标
准，一个月77 . 5元，加上企业
给缴的一共155元。”市民孙先
生强调，他平均每月工资在
5000元左右，如果严格按照缴
存比例，不可能“这么少”。

根据济南住房公积金管理
中心的统计，对住房公积金缴
存额度进行调整后职工、单位
月最高缴存额为5074 . 32元，
最低为155元，分别较上一年度
提高638 . 32元和10元。

据了解，近几年济南住房
公积金制度得到了深入推行。
以2016年为例，新开户单位
3356家，净增单位2548，新开户
职工14 . 2万人。截至2016年
底，实缴单位16752家，实缴职
工133 . 86万人。但是，仍有一

部分单位以各种借口不为职工
缴存公积金，少缴或者欠缴公
积金。“在济南住房公积金缴存
职工中，国家机关事业单位和
国有企业占59%，而城镇私营
企 业 及 其 他 城 镇 企 业 仅 占
32 . 65%。未缴纳住房公积金的
多为非公企业。”市政协委员、
济南住房公积金管理中心主
任、党组书记董宝珂表示。

外地早有成功经验
应从源头保职工权益

董宝珂解释，从目前看，尽
管“五险”和“一金”在法规层面
上讲同有强制性，但由于缴存
住房公积金未写入劳动合同，
非公企业负责人甚至认为

“五险”（养老、医疗、工伤、失
业、生育）是国家强制的社会保
险，“一金”即住房公积金只是
一种职工福利。如果没有特别
约定，单位可以根据自己的效
益自行决定缴或者不缴，这是
当前用人单位公积金缴存比
率，远远低于“五险”的一个重
要原因。

“职工每月缴存公积金的
比例可以由企业根据实际情况
来定，缴存的基数是当月的工
资收入。这个收入就是当月全
部发到手的钱，包括基本工资
和奖金等。”一位公积金业内人

士说，但是很多企业为了降低
企业成本，在缴存公积金时以
基本工资作为标准，严格来说，
这是不允许的。

根据国务院《住房公积金
管理条例》第二十条规定，单位
应当按时、足额缴存住房公积
金，不得逾期缴存或者少缴。由
此可见依法按时足额缴存住房
公积金也是用人单位的法定义
务，住房公积金与养老、医疗、
失业、工伤、生育等五项社会保
险一样，也是一种强制性的社

会福利。“我认为住房公积金应
和‘五金’一样写入劳动合同。”
董宝珂强调。

其实，将公积金写入劳动
合同，外地已有成功经验。连云
港、大连、冷水、百色、宜昌、扬
州、无锡、成都、南京等城市均
将为职工缴存住房公积金写进
劳动合同。

董宝珂建议，人力资源和
社会保障部门把住房公积金缴
存及相关条款如“甲乙双方应
依据国家及济南市相关规定缴

存住房公积金，其中乙方应缴
存的部分由甲方代扣代缴”写
入我市劳动合同中。“这样规范
企业和职工的权利与义务，建
立和谐的劳动关系，从源头上
保障企业为职工缴存住房公积
金，切实维护职工合法权益。”

另外，如果企业与职工双
方发生住房公积金争议，可以
规定到住房公积金中心投诉解
决；或者可以直接纳入劳动仲
裁范围，由公积金中心派员加
入仲裁委员会协助仲裁。

本报记者 王皇 喻雯
唐园园

济阳将承接
医药研发和智能制造

今年的济南市第十一次党
代会报告中提到，未来五年，推
进济阳撤县设区。济阳的经济
发展怎么与济南对接？8日，济南
市人大代表，济阳县经济和信息
化局党委书记、局长杨德超说，
食品产业是济阳的主导产业，同
时，济阳还规划了化工产业园区
和智能制造产业园区。

杨德超说，济阳的化工产
业园区是经济南市政府公布命
名，报省政府备案的一个园区，
规划1 . 8万亩，现在我们正在
进行规划和基础配套。这个化
工产业园区将发展一些医药企
业，将高新区的一些医药研发、
实验室孵化项目进行承接和落
地，做成高新技术产业，将精细
化工、高效化工吸引到化工产
业园区。园区将设在济阳曲堤，
目前正在规划，进行基础设施
配套，管理体制的建立，以及组
织体系的构建。计划今年下半
年开工，逐步具备这种产业的
承载能力。

“还规划了智能制造产业

园区，在回河镇、太平镇这两个
镇规划的，主要是承接智能制
造、机械加工。我们济南也是老
的机械制造加工基地。”杨德超
说，目前该基地已经签约了两个
企业，一个是元首针织，一个是
庚辰钢铁，用地指标也落实了。

庚辰钢铁6月搬济阳
解决2000人就业

杨德超说，庚辰钢铁正在组
织从中心城区搬往济阳的智能

制造产业园区，指标300亩也已
经落实，将很快进入挂牌阶段，
现在正在做规划、设计，搬迁、备
案手续的完备，环评、安评等。

杨德超表示，这个搬迁改
造不是简单的搬迁，而是对庚
辰钢铁的钢铁铸造产业进行升
级、改造，生产工艺和水平都要
提升，变得现代化、智能化、高
效化、环保化。不是原来的工艺
流程、原来的装备和技术，要建
成生态工业，高效地生产。

杨德超说，庚辰钢铁并不

是炼钢，而是钢铁铸造，在全国
铸铁行业中技术实力和生产实
力都是在前几位的。“这样的重
型加工产业不适合在中心城区，
应该在省城规划的制造园区。”
杨德超说，庚辰钢铁一期需要
500亩，目前落实了300亩，还有二
期，加起来有1000亩，之前庚辰
钢铁在济南中心城区的规模是
400多亩。二期会吸引上下游产
业链，让产业规模扩大。

“计划明年完成搬迁，今年
早的话6月份开始，晚的话下半
年开始建设，上半年完成规划、
手续、前期筹备工作，明年整体
搬迁完成。”杨德超说，庚辰钢
铁搬到济阳后，能解决约2000
人的就业问题，每年能产生1到
3亿元的税收，原职工有一部分
去新址。

除了庚辰钢铁，元首针织
也将全部搬往济阳。杨德超说，
元首针织在济阳已经有一个厂，
但在济南天桥区的厂区需要搬
迁，两个厂会整合到新的园区，
新厂址近400亩地，正在建设，整
体搬迁分为一期二期，今年9月
就能完工一期工程，预计明年上
半年开始在新厂生产。

济南二机床厂
部分搬往平阴产业园

济南市人大代表、平阴县
发改委主任陈元德说，济南二
机床厂的部分建设内容将搬
往平阴产业园，目前正在确定
搬迁内容和建设计划。陈元德
说，济南二机床厂目前在平阴
成立了一个铸造公司，已经落
地生产。

平阴工业园区经发局局长
张信平介绍，在2010年左右，济
南二机床厂在平阴产业园建成
济南二机床铸造有限公司，投
产铸件加工，加工后运到济南
用，生产内容比较单一。在2012
年时，济南二机床厂计划把数
控机床、一些配件的生产内容
搬迁到平阴，后来在近两年，根
据市场的需求，还考虑增加一
些汽车模具方面的生产。同时，
平阴工业园区计划整合与济南
二机床厂铸造有限公司临近的
230多亩地，满足搬迁后所需的
生产用地。

张信平说，目前二机床已
经完成了地上评估、土地摘牌，
签订了土地出让合同，也完成
了环评，平阴正在推进，5月济
南二机床厂的部分生产有望
启动，边利用边建设。张信平
说，济南二机床厂很有品牌知
名度，搬到平阴产业园后，将
带动平阴高端装备制造产业
的发展。

区区县县主主动动对对接接济济南南市市区区产产业业转转移移
庚辰钢铁、元首针织、济南二机床厂将搬往济阳和平阴

济南老工业区搬迁后去哪儿？8日，记者从济阳团、平阴团的济
南市人大代表处了解到了最新的情况。庚辰钢铁、元首针织将搬往
济阳智能制造产业园区，济南二机床厂的部分生产内容将搬到平
阴产业园。这些老工业区的搬迁不是简单搬迁，搬到新家后将更加
现代环保高效。

庚辰钢铁最早6月搬往济阳。（资料片） 本报讯者 刘飞跃 摄

有单位不缴公积金，影响职工购房。（资料片）本报记者 刘军 张中 摄
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